

南の風

—第7号—

吹きつける風がとても冷たく感じられるようになりました。街路樹は、鮮やかな赤や黄色の葉をつけています。早いもので、今年もあと一月となりました。行事が盛沢山だった二学期もいよいよ大詰めです。日々の授業や活動を大切にしながら、学習を積み重ねていきたいと考えています。

今月は自立活動の授業(中学部)と、文化祭の様子をお伝えします。

特別支援教育を考える

自立活動の授業 (中学部)

前号では小学部の自立活動についての紹介がありました。中学部でも、小学部と同様にストレス解消や入院生活中の困り感の軽減を目的に、取組を行っています。中学部では、創作・運動・表現の中から1つを選び、自分自身のこと、周りの人とのことなど、生徒一人ひとりが目標を決めて活動しています。ここで3グループの活動について紹介します。

<創作グループ>

プラ板やレジンを使った小物づくり、アイロンビーズ、砂絵、刺しゅうなどを行っています。図案集やタブレット機器を使ってデザインを決め、毎回集中して取り組んでいます。作品が出来上がると嬉しそうに病棟へ持ち帰り「次はこれを作りたいな」と、どの生徒も意欲的に参加しています。



<運動グループ>

フロアカーリング、風船バレーボール、フライングディスク、バドミントンと、様々なスポーツに取り組んでいます。友だちや教員と一緒にラリーの練習をし、生徒自らルールを発案し、工夫しながらゲームを行っています。スポーツを通してコミュニケーション力の向上や周りの人との上手な関わり方も学んでいます。

<表現グループ>

「自分を表現する」をテーマに、好きなこと、新しく挑戦したいことなど、何をするかを生徒自身で考えて活動しています。音楽に興味のある生徒はピアノを弾いたり好きなアーティストの曲を解説付きで紹介したり、語学に関心のある生徒は韓国語の勉強をして会話に挑戦したりするなど、それぞれの生徒が自分なりの方法で自己表現活動を行っています。



芹が谷学級(精神医療センター内に設置)では、グループ分けをせずクラスみんなで一つの活動を行っています。ギター演奏やヨガで心身の安定を図ったり、クラスメイトや教員とのゲームを通して上手なコミュニケーション方法を学んだり、その都度教員と一緒に目標や内容を考えて取り組んでいます。

文化祭 10月14日

今年度の文化祭は、小学部と中学部が体育館に集まり、授業で取り組んできたことを生かした演目をそれぞれ発表しました。重心部門は、授業で作った作品「手型と足型」「泡絵の具」を展示しました。

小学部では、スローガン「力を合わせて楽しい文化祭にしよう」のもと、それぞれが役割を担当し、準備や練習を積み重ねてきました。1組は、ダンスを2曲(『OLA!』『紅蓮華』)発表しました。緊張しながらも練習の成果を発揮し、指先まで気持ちを込めて、最後まで真剣な表情で踊ることができました。2組は、『ブレーメンのおんがくたい』のペープサートを動画で発表しました。紙人形・背景作り、録音、動画撮影等いろいろな準備がありましたが、治療や体調不良で準備に参加できない時もあるので、できる人ができることをし、協力し合って作り上げた動画です。素敵な発表になりました。

中学部では、『音でつながる絆』というテーマでダンスと合唱を発表しました。ダンス発表では『HAPPY』という曲に合わせて自分なりの振り付けを考え、1つのミュージックビデオ風に仕上げました。体育の授業のみならず、病棟に戻ってからも生徒一人ひとりが動きを考え、身体や時に小道具を使って表現しました。合唱発表では、教室登校の生徒による歌唱だけでなく、本館病棟に入院している生徒も多重録音という手法で発表に参加しました。それぞれ参加するパートを選び、練習したのちベッドサイドや学習室で個別に録音を行うのですが、少ない練習回数や周りに歌声が聞こえる緊張感などの中、みんな頑張っ取り組むことができました。当日は本館病棟の生徒、教室登校の生徒、場所や時間を超えて混ざった歌声が体育館に響き渡りました。

どの発表も子どもたちの一生懸命さが伝わってきて、見ている人の胸を打つものでした。頑張りを保護者の方にも見ていただけて、皆とても嬉しそうでした。スローガンの決定やプログラム作り、当日のアナウンスも児童生徒が行い、皆で力を合わせて作り上げた文化祭は、学校行事の大切さを改めて感じさせてくれました。来年度は、多くの保護者や病院関係者の皆様にもご参観いただけるようになることを願っております。

また、重心部門では12月6、8、12、19日に居室ごとに重心施設内で文化祭を行います！テーマは「ひだまりスポーツフェスティバル」。ただいま、玉入れの練習に励んでいます！！



12月 行事予定

1日(木)	高等部入学者選抜 10:00~	12日(月)	小2組個人面談期間(~16日)
2日(金)	高等部入学者選抜 予備日		重心文化祭(たんぼぼ3)
	10:00~	13日(火)	入学者選抜合格発表
5日(月)	小・中学部 短縮4校時(~9日)	16日(金)	中学部 食育指導
	小1組個人面談期間(~16日)	19日(月)	重心文化祭(すみれ)
	中学部個人面談期間(~9日)	21日(水)	午前日課(~23日)
6日(火)	重心文化祭(たんぼぼ1)	23日(金)	終業式
7日(水)	小学部2組 食育指導	24日~1月6日	冬季休業
8日(木)	重心文化祭(たんぼぼ2)	28日(水)	閉庁日